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誰能站立的住誰能站立的住誰能站立的住誰能站立的住？？？？    
時間: 30 分鐘 

 

【【【【前言前言前言前言】】】】    

昨天我在東雪梨台福證道，講的是啟示錄，有一個姐妹之後來告訴我，她覺得很恐怖，她說天使一個

個出來審判，讓她覺得很害怕。另外一位姐妹，看了啟示錄開始做惡夢，她會想到裡面的情節，然後

腦海中出現很多數字，現在她好很多了，因為她對啟示錄有更深的了解。啟示錄記載的，是全面性的

災禍，7-16 章，從七個印開始，從 1/4，到 1/3，到全世界的災難。是的，啟示錄可以讓人作惡夢，尤

其是當你和神沒有好關係的時候。在這麼大的災難之中，有誰能得救呢？ 

 

1. 1. 1. 1. 數目要滿足數目要滿足數目要滿足數目要滿足    

 

啟示錄 6:9 羔羊揭開第五個印的時候，我看見在祭壇底下有曾為上帝的道，並為作見證而被殺的人的

靈魂， 10 大聲喊著說：「神聖真實的主宰啊，你不審判住在地上的人，為我們所流的血伸冤，要到幾

時呢？」 11 於是有白袍賜給他們各人；又有話吩咐他們還要歇息片刻，等到與他們同作僕人的，和

他們的弟兄，像他們一樣被殺的人的數目湊足的時候。12 羔羊揭開第六個印的時候，我看見地大震動，

太陽變黑像粗麻布，整個月亮變紅像血， 13 天上的星辰墜落在地上，如同無花果樹被大風搖動，落

下未熟的果子一樣。 14 天就裂開，好像書卷被捲起來；山嶺海島都被移動離開原位。 15 地上的君

王、臣宰、將軍、富戶、壯士，和一切為奴的、自主的，都藏在山洞和巖石穴裏， 16 向山和巖石說：

「倒在我們身上吧！把我們藏起來，躲避坐寶座者的臉面和羔羊的憤怒； 17 因為他們遭憤怒的大日

子到了，誰能站得住呢？」 

 

首先我們看見，神有祂自己的計劃和時間。 

 

1. 之前我們提到世界末日要等福音傳給每個民族的時候才會來。 

馬可福音 13:10 然而，福音必須先傳給萬民。 

 

2. 羅馬書也提到外邦人的數字要滿了，以色列才會得救。 

羅馬書11:25 弟兄們，我不願意你們不知道這奧祕，恐怕你們自以為聰明。這奧祕就是有一部分以色列

人是硬心的，等到外邦人的數目添滿了， 26 以色列全家都要得救。如經上所記： 「必有一位救主從

錫安出來， 要消除雅各家一切不虔不敬。」 

 

3. 啟示錄6:9-11這裡則提到，要等為主殉教的弟兄姐妹到達一個數字，然後從12節我們看見，等時候
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到了，地上的這些人要為他們所殺害的人負責。 

 

同樣，不是不報，時候未到。第六印描述了大災難的一些景象。很可怖，可是16節很奇怪，為什麼這

些藏的人要山倒在他們身上？今天是911十週年紀念，如果911事件發生時你當時在世貿中心，你很可

能被埋在廢墟裡。911死了2986人，沒有人會說，世貿中心，倒在我身上吧。因為那不單單是代表著死

亡，而且死的很慘。讓我安樂死吧不是好一點。這些人想自殺？為什麽？因為他們寧願肉體死亡，也

不願意面對神的憤怒。為甚麽？因為到那個時候，他們發現耶穌真的是神，聖經真的是神的話，他們

害怕面對。如果神真的在來了，你在911世貿大樓裡面，會比直接面對神的憤怒好。這也告訴我們人們

沒有地方可以躲了，如果真的有神，你要躲去哪裡？ 

 

可是，在約翰那個時代，有些基督徒面臨著這樣的情況，如果我信耶穌，我不用等到耶穌來，人們就

會把我殺害。怎麽辦？這段經文告訴我們，被人殺比被遭神憤怒要好。世界末日到了？寧可現在忍耐

甚至到死的地步，也不要將來面對神的審判。 

 

路加福音 12:4「我的朋友，我對你們說，那最多只能殺人身體而不能再做甚麼的，不要怕他們。 5 我

提醒你們該怕的是誰：該怕那殺了以後又有權柄把人扔在地獄裏的。是的，我告訴你們，正要怕他。 

 

身體被殺比靈魂在地獄受苦好。數目何時滿足我們不知道，可是當神的審判來臨的時候，正如6:17節說

的誰能夠站得住？ 

2. 2. 2. 2. 給白衣和洗白衣給白衣和洗白衣給白衣和洗白衣給白衣和洗白衣    

 

7:1 此後，我看見四位天使站在地的四角，執掌地上四方的風，使風不吹在地上、海上和各種樹上。 2 

我又看見另有一位天使從日出之地上來，拿著永生上帝的印。他向那得到權柄能傷害地和海的四位天

使大聲喊著， 3 說：「你們不可傷害地、海和樹林，等我們在我們上帝眾僕人的額上蓋了印。」 4 我

聽見以色列人各支派中受印的數目有十四萬四千； 

5  猶大支派中受印的有一萬二千； 呂便支派中有一萬二千； 迦得支派中有一萬二千； 

6  亞設支派中有一萬二千； 拿弗他利支派中有一萬二千； 瑪拿西支派中有一萬二千； 

7  西緬支派中有一萬二千； 利未支派中有一萬二千； 以薩迦支派中有一萬二千； 

8  西布倫支派中有一萬二千； 約瑟支派中有一萬二千； 便雅憫支派中受印的有一萬二千。 

9 此後，我觀看，看見有許多人，沒有人能計算，是從各邦國、各支派、各民族、各語言來的，站在

寶座和羔羊面前，身穿白衣，手拿棕樹枝， 10 大聲喊著說： 「願救恩歸於坐在寶座上我們的上帝， 

也歸於羔羊！」 

11 眾天使都站在寶座和眾長老，以及四個活物的周圍，俯伏在寶座前，敬拜上帝， 12 說： 「阿們！

頌讚、榮耀、智慧、 感謝、尊貴、權能、 力量都歸於我們的上帝， 直到永永遠遠。阿們！」 

13 長老中有一位回應我說：「這些穿白衣的是誰？是從哪裏來的？」 14 我對他說：「我主啊，你是知

道的。」他向我說：「這些人是從大患難中出來的，他們曾用羔羊的血把衣裳洗得潔白。 
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11節說，有白袍給他們，意思是神聽了他們的禱告，知道他們真的是無辜的。但是第9節說的身穿白衣，

和14節說的他們曾用羔羊的血把衣裳洗得潔白，不一定是被殺的，但是他們也是好好的忍耐等候神，

所以他們有白衣。請注意他們曾用羔羊的血把衣裳洗得潔白，意思是耶穌為他們捨命流血，而他們藉

著信心接受了這個救恩。我希望大家注意一點，這些穿白袍的是基督徒，白袍代表他們的罪洗清了，

但是這些人也是忍耐到底的基督徒，他們一直沒有離棄神。所以誰能站得住，基督徒，可是我在這裡

想要加上一個字，真基督徒。因為真正的信仰是要活出來的。他們的信心是真的，因為他們努力的活

出基督徒的生活，他們的忍耐就證明他們的信心是真的。一個基督徒能夠在神面前站立的住，因為耶

穌洗淨我們的罪，而我們在世上恆久的忍耐，就讓我們知道我們的信心是真的。 

 

你是不是一個真的基督徒？我傳講啟示錄的時候，有一個基督徒問我，他看不過去另一個基督徒的做

法，不是很正當，一開始勸了他，後來勸了很多次都不聽，現在看到他就躲。問我要怎麽辦。我告訴

他，基督徒要讓人覺得不一樣，因為耶穌也為那一個人死。我們有甚麽資格不喜歡他？或許我們不像

初代基督徒有許多的心裡和肉體的逼迫，可是我們每天都需要做正確的決定。饒恕一次容易，天天饒

恕很難。心中的疙瘩不是想消除就能消除的，怎麽辦？我想要過基督徒的生活，可是我饒恕不了人，

我活不出來，怎麽辦？我怎麽知道我站得住？ 

 

3. 3. 3. 3. 天上的敬拜天上的敬拜天上的敬拜天上的敬拜    

 

5 : 10 又使他們成為國民和祭司，歸於我們的神；他們將在地上執掌王權。」 

5 : 11 我又觀看，我聽見寶座和活物及長老的周圍有許多天使的聲音；他們的數目有千千萬萬， 

5 : 12 大聲說：「被殺的羔羊配得權能、豐富、智慧、力量、尊貴、榮耀、頌讚。 

5 : 13 我又聽見在天上、地上、地底下、滄海裏和天地間一切所有被造之物，都說：「願頌讚、尊貴、

榮耀、權勢，都歸給坐在寶座上的那位和羔羊，直到永永遠遠！」 

5 : 14 四活物就說：「阿們！」眾長老也俯伏敬拜。 

 

7:9 此後，我觀看，看見有許多人，沒有人能計算，是從各邦國、各支派、各民族、各語言來的，站在

寶座和羔羊面前，身穿白衣，手拿棕樹枝， 7:10 大聲喊著說： 「願救恩歸於坐在寶座上我們的上帝， 

也歸於羔羊！」 

 

當然最直接的答案就是信靠耶穌。可是真正的信，是不斷少看自己，多看神。整本啟示錄的中心是神

的寶座。你可能還記得，第四章看見四活物和 24 長老，在第四章敬拜神，而在第 5 章，四活物和 24

長老，加上千千萬萬的天使，還有普天下所有受造之物，一起敬拜神。到了這一章，這些基督徒，一

起和這些靈界的活物與所有被造之物在神的寶座前敬拜他。 

 

我們不要忘記，這些信徒是在一個患難的時代，而將來有更多的患難，因為還有許多人會死，神的寶
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座如何能夠幫助這些人站立的住？在默想中我明白了一個真理，當人把焦點從自己轉向神的時候，就

能靠著耶穌站得住。這是啟示錄的目的，當人對我們不好的時候，我們要想的不是他們的迫害，而是

天上的神的寶座。還記得在使徒行傳中殉道的司提反，最後他如何在人面前不怕被殺？聖經說： 

 

使徒行傳 7:54 眾人聽見這些話，心中極其惱怒，向司提反咬牙切齒。 55 但司提反滿有聖靈，定睛望

天，看見上帝的榮耀，又看見耶穌站在上帝的右邊， 56 就說：「我看見天開了，人子站在上帝的右邊。」 

57 眾人大聲喊叫，摀著耳朵，齊心衝向他， 58 把他推到城外，用石頭打他。作見證的人把他們的衣

裳放在一個名叫掃羅的青年腳前。 59 他們正用石頭打司提反的時候，他呼求說：「主耶穌啊，求你接

納我的靈魂！」 60 然後他跪下來，大聲喊著：「主啊，不要將這罪歸於他們！」說了這話，就長眠了。 

 

不是我們能，是他能。當我們看神不看人的時候，我們不會因為人對我不好離開教會，我們不會因為

人們嘲笑我不做謝飯禱告，也不會因為怕人的眼光而不發單張，我們不是目中無人，而是用更超越性

的眼光看這個世界。這也是為甚麽敬拜是一個基督徒對神最重要的回應。你的眼中越看見神的寶座，

你就越不會斤斤計較，越能夠照著神的心意活。 

 

今天，我們需要面對一個很嚴肅的問題。我真的是一個基督徒嗎？我真的相信耶穌嗎？如果是，我為

什麽常常定睛在自己身上？擔心自己的問題多於神國度的發展？擔心自己的面子多於放膽傳福音？擔

心自己的房貸多於擔心教會的事工有沒有缺乏？擔心自己的身體多於自己的靈命？ 

 

弟兄姐妹們，擔心世上的事不是不好，因為耶穌在世上也醫病、教會也要照顧孤兒寡婦，可是當這些

成為你生活中的重心時，你沒有多餘的心力往上看了。你在地上可以很豐盛，可是天上可能很貧窮，

當你看見神的時候，你怎麽知道你在神面前站立的住？你說我真的信耶穌為我捨命贖罪。神問你，你

真的信耶穌，那麼為甚麽你的生命浪費掉了？你是真的信嗎？那麼為甚麽那麼少想到我？ 

 

我知道天堂的路是窄的，我幾乎可以肯定，我們當中有人上不了天堂，甚至可能是同工或牧師，但是

我盼望，我們每一個在主裡面都是真基督徒，我也希望我們每個人都能有一天在神的寶座前相會， 

7:15 所以，他們在上帝寶座前， 晝夜在他殿中事奉他； 那坐在寶座上的要用帳幕覆庇他們。 

7:16 他們不再飢，不再渴； 太陽必不傷害他們， 任何炎熱也不傷害他們， 

7:17 因為寶座中的羔羊必牧養他們， 領他們到生命水的泉源； 上帝必擦去他們一切的眼淚。」 

 

願神能夠在我們心中無限放大，越多有祂，越少自己。我們一起來禱告。 


